

LA CRÓNICA,

PERIÓDICO LIBERAL

DE INTERESES MORALES Y MATERIALES.

AÑO XII.

Ciencias, Literatura, Instrucción pública, Artes, Administración, Política y noticias de actualidad.—Examen de las obras nuevas que se envían á la redacción é inserción gratis de 6 anuncios de las mismas.

BADAJOS 23 DE SETIEMBRE DE 1875.

En toda España 5 rs. mensuales.—En el extranjero, Cuba y Puerto-Rico 20 rs. trimestre.—La suscripción debe pagarse adelantada en libranzas del giro mutuo. Anuncios y comunicados a precios convencionales.

NÚM. 842.

LA CRÓNICA.

La *Gaceta* no nos ha dado á conocer todavía el Manifiesto que, según los periódicos de Madrid, se propone publicar el nuevo Gabinete y en el que, cuando ménos, han de consignarse los puntos capitales de su política.

La redacción de aquel documento se encomendó, á lo que parece, al señor Ayala; pero como éste se halla muy ocupado—alménos así se dice—en los asuntos de Cuba, se ha convenido despues en que lo escriba, según unos, el Sr. Martín Herrera, según otros, el Sr. Romero Robledo. Sea ello lo que quiera, la verdad es que el tan anunciado Manifiesto no acaba de publicarse y que, ni con palabras ni con actos, nos ha querido revelar el Gobierno qué política trata de seguir.

La cuestión del Nuncio, cuya gravedad ya indicamos en el número anterior, es una de las que pueden darnos motivos para apreciar si el Gobierno está decidido á hacer una política liberal, poniendo coto á las influencias ultramontanas; pero esta cuestión aun no ha sido resuelta, si bien ha empezado á examinarla el Consejo de Ministros.

Cuentan, á propósito de esto, que los pareceres son encontrados: según unos, el Gobierno da ménos importancia que la prensa á este documento y piensa remitirlo para su examen al Consejo de Estado; según otros, ha sido calificado de grave por cuatro ministros, mientras los cuatro restantes opinan que no hay motivo suficiente para tomar serias determinaciones.

El Tiempo ha oído que ántes de la llegada del Sr. Calderón Collantes, algunos de los ministros, particularmente el Sr. Ayala, habían hecho ciertas declaraciones un tanto enérgicas y «poco conformes con la prudencia que el caso requiere.» Pero tiene entendido el colega, que el ministro de Gracia y Justicia, como hombre avezado de antiguo á estas importantes cuestiones, «pretende darles un sesgo conveniente á las buenas y saludables inteligencias que deben sostenerse entre ambas potestades.»

El Cronista, por su parte, se nos viene diciendo que lo primero que ha de hacerse en este asunto es comprobar la autenticidad del documento en cuestión, del que, según el colega,

sólo tiene conocimiento el Gobierno por la publicidad que le han dado los periódicos. Nos resistimos á creer que los informes de *El Cronista* sean exactos, pues la circular la han reproducido, á lo que parece, los Boletines de algunos obispos, y hasta un telegrama de Roma habla de ella, indicando que desde el Vaticano se han enviado á monseñor Simeoni instrucciones categóricas, con la orden de volver á Roma si la resolución de nuestro Gobierno, relativamente á la circular fuera contraria, y comprometiera la dignidad de la Santa Sede. El telegrama añade que de todos modos monseñor Simeoni abandonará el cargo que actualmente desempeña, en la primera quincena de Diciembre.

Es indudable que la circunstancia que dejamos indicada, de ignorarse que política piensa seguir el nuevo Gabinete, ha dado lugar á que una parte de la prensa de Madrid, dominando sus primeras impresiones, modifique la actitud en que respecto de él se había colocado. *La Iberia*, que, como saben nuestros lectores, acogió con marcada benevolencia, por no decir que con aplauso, al Ministro Jovellar, parece arrepentida de semejante proceder. *El Tiempo*, que había iniciado una vigorosa campaña contra el Gobierno, se muestra más pacífico, sobre todo desde que se ha resuelto que el conde de Toreno, propietario del colega, continúe al frente de la Alcaldía de Madrid. *El Eco de España*, á quien tanto irritó que dejaran de ser poder los Sres. Castro, Orovio y Cárdenas, no ve ya inconveniente en que sus amigos esten al lado del Ministerio; y *La Patria* que en verso y en prosa reveló su alegría por la derrota de los moderados, apenas si oculta hoy su descontento al ver la indecisión del Gabinete y dice que una política homogénea, pero vacilante y dudosa, no puede satisfacer las necesidades del momento ni las aspiraciones del país.

Entre tanto los moderados siguen cumpliendo fielmente la para ellos gratísima consigna, de no abandonar los puestos oficiales que ocupan. Para justificar tal proceder, nos repiten todos los días sus periódicos, que la conciliación no está rota, como lo prueba el empeño del Gabinete, de que siga el conde Toreno desempeñando la Alcaldía de Madrid, y la manifestación del Sr. Calderón Collantes, de que continuará la obra de su antecesor el Sr. Cárdenas.

Obrando de esta suerte los moderados, no dejan de influir en la situación, y pueden, utilizando esa influencia, trabajar mejor para que el poder vaya á sus manos. ¡Y luego dirán que no son listos los históricos!

Veremos si al fin logran estos realizar sus planes ó si el Gobierno, decidiéndose á seguir una política francamente liberal, destruye semejantes propósitos.

EXPOSICION DE FILADELFIA.

Nuestro compatriota D. Arturo Cuyas, residente en Nueva York, que con tanto interés viene ocupándose de esta exposición, demostrando la necesidad de que España concurre á ella dignamente, ha escrito un artículo que por falta de espacio no podemos transcribir íntegro. Nos limitaremos, pues, á entresacar sus párrafos más importantes.

Helos aquí:

«Que las naciones extranjeras miran con interés la proyectada Exposición universal de Filadelfia, lo patentizan los anuncios telegráficos que diariamente se reciben, de los preparativos y disposiciones oficiales que se dictan en varios países para concurrir á ese certamen.

Francia, Inglaterra y Alemania figurarán dignamente en la exhibición de *Fairmount Park*, á juzgar por las noticias que constantemente nos trasmite el cable, que demuestran la actividad con que en dichas naciones se trabaja, lo mismo por parte de las autoridades que de los productores, para que su representación respectiva en aquella FERIA Universal sea digna de la historia y la grandeza de esos pueblos.

Mientras la Real Academia de Londres envía una comisión al gobierno de S. M. B. para exponer las ventajas y recomendar el proyecto de remitir á la exposición de Filadelfia una colección que honra á las Bellas-Artes de la Gran Bretaña; los comisarios de Inglaterra han empezado ya las obras en Filadelfia, habiendo sido los primeros en romper tierra para edificar en los terrenos de la Exposición. Allí tendrán los operarios ingleses que han traído los comisarios, talleres donde trabajar y casa donde hospedarse.

Los comisarios del Japon tambien se preparan á edificar, y se ha señalado ya el terreno para los edificios que construirán Suecia y Marruecos. El Ministro de Turquía ha sometido ya á los Directores de la Exposición el plano remitido por S. E. Caboli Pachá, ministro de comercio, para un edificio que servirá de bazar y café turco.

En Berlín se ha cerrado ya la lista de los expositores que han de representar al imperio alemán. A 800 ascienden los que se han inscrito para exhibir sus obras en el Pabellón de las Bellas-Artes solamente. Las grandes fábricas del Rhin, de Westfalia

y de Sajonia, estarán dignamente representadas. Se ha nombrado á un comisario imperial, el cual debe llegar en breve con la solicitud de nuevo espacio para los expositores alemanes.

Hace pocos días se recibió de Austria la petición oficial de 32.000 pies cuadrados en el Palacio industrial y 21.000 pies en la galería de Bellas-Artes, lo cual es un tercio más del espacio que se le había asignado.

Francia, á pesar de la prostración en que la ha dejado la última guerra y las recientes calamidades que ha sufrido en el Mediodía, tambien se dispone á figurar en primera fila, convencida de que el sacrificio que para ello tenga que hacer, ha derredundar en provecho de su comercio y de su industria. Apenas pasa día sin que el cable no nos comunique la noticia de alguna medida tomada por el gobierno ó de algun paso dado por los productores para asegurar el éxito de la representación de Francia en Filadelfia. La comisión organizada en París con ese objeto ha recibido una comunicación de la Compañía general Transatlántica de vapores-correos que hacen el servicio entre el Havre y Nueva-York, prometiendo reducir la tarifa del pasaje y del flete, para los pasajeros que se dirijan á la Exposición. En Francia quedarán cerradas las listas de los expositores el día 15 del corriente.

Las demás naciones estan á punto de cerrar las listas de los expositores ó las han cerrado ya: España tiene aun que abrirlas.

Sin embargo, algo hemos adelantado con que el gobierno se resuelva á nombrar comisario: esto indica por lo ménos que no se ha abandonado el proyecto de asistir á la exposición.

Conviene, sin embargo, no perder tiempo en despachar la comisión que ha de ir á Filadelfia, pues si bien á muchos les parece que lo hay sobrado para hacerlo todo con holgura, la siguiente tabla les hará ver que la distribución que se ha hecho del tiempo no permite dilaciones:

Las Comisiones extranjeras deben pedir el espacio que requieran, antes del 1.º de Junio de 1875.

Las comisiones extranjeras deben presentar planos del espacio y listas de los expositores, antes del 1.º de Diciembre de 1875.

La recepción de los objetos empezará el 5 de Enero de 1876.

La recepción de los objetos terminará el 19 de Octubre de 1876.

Se perderá título á todo espacio no ocupado en 26 de Abril de 1876.

La apertura de la Exposición será el 10 de Mayo de 1876.

La clausura de la Exposición tendrá efecto el 10 de Noviembre de 1876.

Los objetos deberán removerse antes del 31 de Diciembre de 1876.

Cuatro meses escasos faltan en que poder presentar á los Directores de la Exposición las listas de los Expositores españoles y la distribución de sus objetos en el espacio asignado. Las obras en *Fairmount Park* se hallan tan adelantadas que no es probable haya retard alguno en la apertura por lo que toca á los edificios; de modo que la nación que llegue tarde

no podrá ocultar su morosidad, ni presentar sus objetos con acertada colocación y buen gusto.

Hasta Egipto se dispone á figurar brillantemente en la próxima Exposición. El Comisionado de aquel país, M. Brughsch, ha llegado ya París, camino de Filadelfia, y el cable nos anuncia que Egipto obrará de acuerdo con Alemania en todo lo referente á este asunto.

Cinco son las naciones que han declinado la invitación del gobierno de los Estados Unidos: Rusia, Italia, Grecia, Persia y Sian. Estas dos últimas, ignora los motivos que han tenido: Grecia, la que un día dictaba órdenes á los otros pueblos, ha confesado que no tiene nada absolutamente que exhibir; Italia, que fué en un tiempo la señora del mundo, ha manifestado que su pobreza no le permite exhibir lo que tiene: Rusia, la despota, cuyo poder miran con recelo las demás naciones, ha dicho rotundamente que no quiere aceptar una invitación que proviene de un «pueblo». Si alguna nación tiene motivos políticos para dejar de tomar parte en esta Exposición es únicamente aquella de quien se separaron las Colonias por la fuerza de las armas; pero Inglaterra está haciendo grandes preparativos para figurar dignamente en dicho certamen, apesar de celebrarse con él el centésimo aniversario de la independencia de este pueblo. En esta actitud entra por más el cálculo que la abnegación y esto sólo demuestra la importancia industrial y mercantil de la Exposición de Filadelfia, que no se ha escapado á la aguda perspicacia de los Ingleses.

El ex-ministro de los Estados Unidos en Viena, M. Gohu Gay, ha dirigido dos cartas importantísimas, tocante á la proyectada exposición de Filadelfia. En la última, que ha visto la luz hace pocos días, recomienda la adopción de algunos planes que, si llegan á efectuarse, como es posible, aumentarán la importancia y el interés de aquella fiesta bajo el punto de vista moral y social, contribuyendo además al perfeccionamiento de las ciencias y de otros ramos del saber humano.

Uno de esos planes consiste en convocar varios Congresos internacionales, que se celebrarían en Filadelfia en la época del Centenario, y á los que se invitara á todos los Sabios y expertos de los países extranjeros. Los asuntos cuya dilucidación se encargara á dichos Congresos serían: la educación en todos sus ramos, privilegios y derechos de propiedad, internacionales; agricultura, horticultura, cultivo forestal, vinicultura y piscicultura; medicina, con especialidad del cólera, y cirugía; música, grabado, arquitectura, minería, telegrafía, fotografía y su aplicación á la astronomía, museos de arte, etc.; restos pre-históricos, especialmente en América, meteorología; reforma de las leyes internacionales; reformas municipales y sanitarias; hospitales; educación de ciegos, sordos y mudos, y además todas aquellas materias cuyo estudio, discusión y perfeccionamiento pueda interesar á la humanidad.

Si este proyecto se lleva á cabo, no sólo se ensanchará la esfera de los conocimientos humanos, si no que se estrecharán los vínculos que unen á los pueblos, haciendo de la humanidad una gran familia cuyos miembros se comunicarán unos á otros sus ideas y pensamientos, sus conocimientos y adelantos, contribuyendo de este modo al progreso universal. Así, sería la Exposición de Filadelfia, no tan sólo un Certamen industrial, sino también una Cátedra de ciencias y de artes, en la que los pueblos serian mentores y discípulos á la vez.

Hé aquí las palabras con que Su Santidad ha dado su bendición á los peregrinos de Laval:

«Yo os bendigo de todo corazón á vosotros y á vuestras familias, y bendigo en vuestras personas á la Francia entera que acaba de obtener, por su valor y perseverancia en la lucha, el beneficio de la libertad de enseñanza.»

La Prensa, comenta estas palabras en los siguientes términos.

«Tenemos, pues, que en concepto del Papa, es un beneficio, que merece su bendición, la libertad de enseñanza. ¡Hasta en el Vaticano se abre paso esa hermosa libertad que defendemos contra los ataques de nuestros obcecados ultramontanos.

Claros y terminantes son las palabras del Pontífice, y no creemos que haya nadie que pretenda aplicarlas exclusivamente en provecho de la enseñanza dada por los eclesiásticos, pues esto sería hacer una gravísima acusación de egoísmo é irritante parcialidad al Padre común de los fieles, fuera de que no estaría justificada esta interpretación.

Ahora bien, preguntamos nosotros: si nada tiene que temer la Iglesia de la libertad de enseñanza: ¿por qué se opone á la de conciencia y de cultos? ¿Acaso es menos justa y legítima que la bendecida por el Papa? ¿Tiene algo que temer la Iglesia de la libertad de cultos, cuando considera como un bendito beneficio la de enseñanza, que necesariamente la implica?

Seguros estamos de que á no ser por los manejos de los fanáticos, no aparecería discordancia entre el verdadero espíritu del jefe de la Iglesia y el de la civilización moderna. Buena prueba de ello son las palabras que motivan estas consideraciones.

Fijense en ellas todos, y convézanse de que solo hay un camino recto para la vida de los pueblos modernos: el de la libertad y de la democracia. Callen, pues, los interesados en presentar oposición, á nombre de la Iglesia, entre esta y el credo liberal.

¡La libertad se abre paso en el Vaticano!...

Un suelto de *El Imparcial*:

«Segun *La Correspondencia*, el Consejo de ministros no ha adoptado aún resolución alguna sobre el conflicto suscitado por el Nuncio, porque necesita más datos y antecedentes para juzgar.

No nos oponemos á que los señores ministros ilustren sus resoluciones de la manera que lo estimen más conveniente; pero se nos antoja que este propósito, de dilatar la resolución de un asunto que reclamaba con urgencia correctivo severo, es de mal augurio para los que desearían siempre que los gobiernos no abandonasen el puesto de honor que la representación del país les confiere.

Mal principio ha sido el principio que monseñor Simeoni ha preparado al ministerio del general Jovellar.»

El Diario Español publica las siguientes líneas, que es posible adquieran mucha importancia:

«En los círculos políticos se ha hablado esta tarde de una nota diplomática, presentada al Gobierno español por el ministro plenipotenciario de los Estados Unidos, referente á los asuntos de Cuba. Segun nuestras noticias, la nota se presentó antes de que el señor vizconde del Ponton se encargara del ministerio de Estado.»

¿Es cierto que los carlistas han abierto al público una estación telegráfica en Lastaola, punto de la frontera francesa?

¿Es cierto que han anunciado que pueden por ella dirigirse despachos al

extranjero desde el territorio que ocupan, consignando á Mr. Bonchou, negociante de Hendaya, los que de las demás naciones se transmitan á las personas que vivan en el país faccioso?

¿Qué hace el gobierno francés?
¿Qué ha hecho el Gobierno español?

Estas preguntas las hallamos en el periódico *La Patria* quien cree que el asunto es demasiado serio para que no se sepa qué hay en él de verdadero.

Mr. Simeoni es todo un hombre, decimos mal, es todo un obispo romano: despues de sus triunfos en esta España que un día rigieron Fernando de Aragon que tan buenos consejos daba á su embajador, y Carlos de Austria que envió al Duque de Borbon para que se entendiera con el Papa, Mr. Simeoni quiere también pulverizar al prusiano Bismark y ¿quién lo duda? lo pulverizará.

El conde de Toreno continúa siendo Alcalde de Madrid: el país se ha salvado y el moderantismo histórico sigue conciliado... aunque sin cartillas.

El Sr. Martin Herrera quiere deshacer la obra del insigne marques de Orovia y ya ha decretado una cesantía, como muestra de sus bríos. La enseñanza, sin embargo, continúa visitando luto: la célebre circular *Oroviana* no ha sido derogada, y los catedráticos separados seguirán separados hasta que Dios quiera.

Que se hacen las elecciones; que no se hacen: he ahí la muletilla de los periódicos madrileños, como si hiciera falta consultar á los electores, cuando se puede nombrar un Congreso de personas de arraigo, ni más ni menos que se han nombrado los Ayuntamientos y Diputaciones. ¡Ni en sus procedimientos saben ser consecuentes estos conservadores!

La autoridad civil de Pontevedra suspendió por ocho días á *El Porvenir* porque, *dice*, no le presentaban á tiempo el número.

El Porvenir publica un suplemento dando cuenta á sus lectores del fracaso, y como el gobernador tampoco lo recibió á tiempo, suspendió el colega por quince días.

Mire V. qué casualidad: este señor gobernador nunca recibe los periódicos á tiempo. ¿Qué liberal debe ser!

El Mercantil Valenciano publica una carta de Euguera asegurando que una pobre jóven, virtuosísima y buena, que siempre habia observado una vida ejemplar y una conducta intachable, acaba de morir sin que el clero de dicha población le haya prodigado ningún auxilio religioso, y sin haber merecido ser enterrada de la manera que dispone la Iglesia católica. Toda la desgracia de esa infeliz mujer ha sido el no haber ratificado canónicamente (contra su voluntad) el matrimonio civil que verificó hace poco más de un año.

Algunos periódicos ministeriales dan cuenta del hecho, que á nosotros no nos causa extrañeza; pero no se atreven á censurarle abiertamente.

Se ha presentado en Londrés un aparato que tiene por objeto prevenir los accidentes de ferro-carriles por un nuevo sistema de señales, que ha causado la admiración de los in-

genieros é inventores de más nombradía.

Consiste en un rail eléctrico, que deberá colocarse en el centro de la vía, y por el cual los jefes de estación podrán telegrafiar á un tren cuando esté en movimiento, y por el cual también un tren podrá comunicarse con otro.

Acaba de desaparecer de la escena del mundo el soberano que reunía mayor número de súbditos bajo su jurisdicción. Se trata de un potentado puramente espiritual: el gran Lama. Cuando un gran Lama muere, sucede mucho de no propalar el fatal acontecimiento. Los sacerdotes que rodean al difunto colocan muy pronto otro en su lugar, de suerte que los fieles no se aperciban de la nueva trasmigración del alma de Budha. La religión de Budha es que la cuenta con más número de adeptos. Los budhistas son 495.600.000. Los cristianos, 399.200.000. Los brahmanistas, 171.200.000. Los musulmanes, 93.000.000. Se cuenta además 5.000.000 de judíos y 111.000.000 de fetichistas. Los budhistas son, pues, más numerosos que los cristianos, y dos veces más que los católicos, cuyo número se valúa en 200.000.000.

Mañana se abrirá el pago de la mensualidad de Julio á las clases pasivas de esta provincia.

Se halla vacante la plaza de médico cirujano de Fuentesbrada de los Montes, dotada con 750 pesetas anuales.

Nuestro festivo colega *El Solfeo*, se publicará diariamente desde 1.º de Julio.

Lo celebramos.

Han sido capturados en la Albuera por la Guardia civil, dos de los presos que á fines del mes anterior, se figuraron de la cárcel de Almendralejo.

Mañana debe reunirse la Diputación provincial, para hacer el sorteo de decimas.

El Gobierno, sin embargo, aun no ha repartido el cupo de 100000 hombres entre las provincias.

Han sido socorridos en nuestras oficinas, los siguientes heridos de la guerra civil.

Con 60 rs. Leandro Garcia Hernandez, natural de Santa Marta, soldado del batallón reserva núm. 2.

Con 60 rs., Santos Bustos Fero, natural de Talavera la Real, soldado del regimiento de Asturias, herido en Lácar.

Y con 60 rs., Juan Martinez Cabrera, natural de Talavera la Real, soldado del regimiento de Asturias, herido también en Lácar.

Se nos remite para su inserción el siguiente estado:

En la primera decena de Setiembre se han registrado en este Juzgado municipal los nacimientos y defunciones que marca el adjunto cuadro.

NACIDOS.		MUERTOS.	
VARONES.	HEMBRAS.	VARONES.	HEMBRAS.
11	10	12	12

Total nacidos, 21. Total muertos, 24. Badajoz 22 de Setiembre de 1875. El Juez municipal, Francisco Paez de la Cadena.

VARIEDADES.

EL ADEREZO DE ESMERALDAS.

(Conclusion)

Compré las joyas. y las llevé á mi casa. No puedes figurarte nada mas hermoso que aquel aderezo. No extrañas que las mujeres suspiren alguna vez al pasar delante de esas tiendas que ofrecen á sus ojos tan brillantes tentaciones; no extraño que Meñófeles escogiese un collar de piedras preciosas como el objeto más á propósito para seducir á Margarita: yo, con ser hombre y todo, hubiera querido por un instante vivir en el Oriente y ser uno de aquellos fabulosos monarcas, que se ciñen las sienes con un circulo de oro y pedrería, para poder adornarme con aquellas magníficas hojas de esmeraldas con flores de brillantes.

Un gnomo para comprar un beso de una *silfa* no hubiera logrado encontrar entre los inmensos tesoros que guarda el avaro seno de la tierra, y que ellos solos conocen, una esmeralda más grande, más clara, más hermosa que la que brillaba, sujetando un lazo de rubies, en mitad de la diadema.

Dueño ya del aderezo, comencé á imaginar el modo de hacerlo llegar á la mujer á quien lo destinaba.

Al cabo de algunos dias, y merced al dinero que me quedó, conseguí que una de sus doncellas me prometiese colocarlo en su guarda-joyas, sin ser visto; y á fin de asegurarme de que por su conducto no habia de saberse el origen del regalo, la di cuanto me restaba, algunos miles de reales, á condición de que, apenas hubiese puesto el aderezo en el lugar convenido, abandonaría la corte, para trasladarse á Barcelona. En efecto, lo hizo así.

Juzga tú cual no seria la sorpresa de su señora, cuando, despues de notar su inesperada desaparicion, y sospechando que tal vez habia huido de la casa llevándose alguna cosa, encontró en su *secretaire* el magnífico aderezo de esmeraldas. ¿Quién habia adivinado su pensamiento? ¿Quién habia podido sospechar que aún recordaba de cuando cuando aquellas joyas, con un suspiro?

Pasó tiempo y tiempo. Yo sabia que conservaba mi regalo, sabia que se habian hecho grandes diligencias por averiguar cuál era su origen, y, sin embargo, nunca la vi adornada con él. ¿Desdeñará la ofrenda? ¡Ah! decia yo, ¡si supiese todo el mérito que tiene ese regalo; si supiese que apenas le superaba el de aquel amante que empuñó en invierno la capa para comprar un ramo de flores! ¡Creerá tal vez que viene de mano de algun poderoso que algun dia se presentará, si lo admiten, á reclamar su precio? ¡Cómo se engaña!

Una noche de baile me situé á la puerta de Palacio, y confundiéndome en la multitud, esperé su carnaje para verla. Cuando llegó éste, y, abriendo el lacayo la portezuela, apareció ella radiante de hermosura, se elevó un murmullo de admiracion de entre la apiñada muchedumbre. Las mujeres la miraban con envidia, los hombres con deseo; á mi se me escapó un grito sordo é involuntario. Llevaba el aderezo de esmeraldas.

Aquella noche me acosté sin cenar; no me acuerdo si porque la emocion me habia quitado las ganas ó porque no tenia qué; de todos modos, era feliz. Durante mi sueño creí percibir la música del baile y verla cruzar ante mis ojos, lanzando chispas de fuego de mil colores, y hasta me parece que bailé con ella.

La aventura de las esmeraldas se habia traslucido, siendo objeto, cuando apareció en su *secretaire*, de las conversaciones de algunas damas elegantes.

Despues de haberse visto el aderezo

ya no quedó lugar á dudas, y los ociosos comenzaron á comentar el hecho. Ella gozaba de una reputacion intachable. A pesar de los extravios y del abandono en que su marido la tenia, la calumnia no pudo jamás elevarse hasta el alto lugar en que la habian colocado sus virtudes; sin embargo, en esta ocasion comenzó á levantarse el *venticello* por donde comienza, segun Don Basilio.

Un dia en que me hallaba en un circulo de jóvenes, se hablaba de las famosas esmeraldas, y un fatuo dijo al fin, como terminando la cuestion:

—No hay que darle vueltas: esas joyas tienen un origen tan vulgar, como to las las que se regalan en este mundo, así ya el tiempo en que los génius invisibles ponian maravillosos presentes debajo de la almohada de las hermosas, y el que hace un regalo de ese valor es con la esperanza de la recompensa... y esa recompensa, ¿quién sabe si se cobraría adelantada!

Las palabras de aquel necio me sublevaron, y me sublevaron, sobre todo porque encontraron eco en los que las oian. No obstante, me contuve. ¿Qué derecho tenia yo para salir á la defensa de aquella mujer?

No habia pasado un cuarto de hora cuando se me ofreció la ocasion de contradecir al que la habia injuriado. No sé á propósito de qué le contradije; lo que te puedo asegurar es, que lo hice con tanta aspereza, por no decir grosería, que de contestacion en contestacion sobrevino un lance. Era lo que yo deseaba.

Mis amigos, conociendo mi carácter, se admiraban, no sólo de que hubiese buscado un desafio por una causa tan fútil, sino de mi empeño en no dar ni admitir explicaciones de ningún género.

Me batí, no sé decirte si con fortuna ó sin ella, pues aunque al hacer fuego vi vacilar un instante á mi contrario y caer redondo en tierra, un instante despues sentí que me zumbaban los oidos y que se oscurecian mis ojos. Tambien estaba herido, y herido de gravedad en el pecho.

Me llevaron á mi pobre habitacion, preso de una espantosa fiebre. Alí no sé los dias que permanecí, llamando á voces no sé á quién... á ella, sin duda. Hubiera tenido valor para sufrir en silencio toda la vida, á trueque de obtener al borde del sepulcro una mirada de gratitud; ¡pero morir sin darle siquiera un recuerdo!

Estas ideas atormentaban mi imaginacion en una noche de insomnio y calentura, cuando vi que se separaron las cortinas de mi alcoba, y en el dintel de la puerta apareció una mujer. Yo creí que soñaba; pero no. Aquella mujer se acercó á mi lecho, aquel pobre y ardiente lecho en que me revolcaba de dolor; y, levantándose el velo que cubria su rostro, dejó ver una lágrima suspendida de sus largas y oscuras pestañas. ¡Era ella!

Yo me incorporé con los ojos espantados, me incorporé y... en aquel punto llegaba frente á casa de Durán.

¡Cómo! exclamé yo interrumpiéndole, al oír aquella salida de tono de mi amigo; ¿pues no estabas herido y en la cama?

—¡En la cama!... ¡ah! ¡qué diantre! Se me habia olvidado advertirte que todo esto lo vine yo pensando desde casa de Samper, donde en efecto vi el aderezo de esmeraldas y oí la exclamacion que te he dicho en boca de una mujer hermosa, hasta la Carrera de San Jerónimo, donde un codazo de un mozo de cuerda mesacó de mi abstraccion frente á casa de Durán, en cuyo escaparate reparé en un libro de Mery con este titulo: *Histoire de ce qui n'est pas arrivé*, «historia de lo que no ha sucedido.» ¿Lo comprendes ahora?

Al escuchar este desenlace no pude contener una carcajada. En efecto, yo no sé de qué tratara el libro de Mery; pero ahora comprendo que con ese ti-

tulo podrian escribirse un millon de historias á cual mejores.

G. A. BECQUER.

GACETILLAS.

La compañía de zarzuela que ha de actuar en nuestro teatro durante la próxima temporada no llegará á esta capital, segun parece, hasta el 8 ó el 10 de Octubre.

Algunas personas esperan que cuando la empresa tenga noticia de que aquí han parecido muy exajerados los precios de las localidades, se decidirá á rebajarlos. Nosotros creemos que, además de esto, debiera la empresa, para acallar murmuraciones y alejar desconfianzas, limitar el abono á 20 funciones, que es lo que suele hacerse cuando los artistas son desconocidos en el teatro en que van á ejecutar sus trabajos.

Si la compañía de zarzuela que va á actuar en Badajoz agrada al publico, es bien seguro que cuando terminadas las 20 funciones, se abriese un nuevo abono, este seria tan importante como el de ahora, y si no agradaba, los abonados quedarian en libertad de obrar como mejor les pareciera, y la empresa se evitaria quejas y recriminaciones.

Por lo demás, lo que nosotros proponemos y mucho más, se hubiera logrado sosteniendo cierto convenio de que hemos oido hablar y que despues no se ha mantenido, tal vez por el pueril temor ante el cual suelen ceder siempre los abonados, por muy justas que sean sus exigencias.

La feria badajocena. —¿Han visto VV. la feria de esta muy noble y muy leal ciudad de Badajoz? ¿Que divertida es! ¿Cuán grandes transacciones comerciales en ella se celebran! ¿Que movimiento! Y sobre todo, ¿qué ruido!

Eso sí, ruidosa hasta el esceso; como que todo se vuelve retumbar de tambores, sonido de cornetines y de pitos y flautas, de chiquillos que ponen el grito en el cielo hasta que sus benevolas manas y sus complacientes papás, les proveen de todos los aparatos destinados á ensordecer al género humano.

Triste remedo de las tísicas ferias de Madrid, las de Badajoz sólo sirven para solaz y diversion de la gente menuda, que en esos dias hacen su Agosto jugueteo.

Y sin embargo nuestra capital cuenta con elementos bastantes para organizar la mejor feria de la provincia, pero ya se ve, la organizacion de una feria supone trabajos previos y ¡quién quiere hacer algo por esta desgraciada tierra!

Pero esto merece tratarse en serio, y en serio lo trataremos otro dia.

En tanto, vaya con Dios la feria con su ruido infernal, aumentado por *por el tio Vivo*.

Gimnasio. —El Domingo por la tarde se verificó en el circo de la calle de Chapin, una variada funcion acrobática que mereció los aplausos de todos los aficionados.

Los Sres. Samper y Claromont ejecutaron por primera vez difíciles ejercicios en la doble barra, que agradaron notablemente á la concurrencia.

Los juegos icarios, que estaban anunciados, no pudieron ejecutarse por falta material de tiempo, pues ya de noche se verificó la peligrosa suerte conocida con el titulo de «el hombre volador.»

Por la novena vez acaba de reunirse en Gregorys Point en el Connecticut la asociacion de los hombres gordos. Los diarios americanos traen pormenores divertidos sobre las fiestas que han tenido lugar con este motivo el 25 de Agosto pasado, y sobre las personalidades grasas que han tomado parte en ellas. Fue necesario tomar medidas extraordinarias para llevar al lugar de la reunion á los principales personajes. William Perkins, presidente de la asociacion, y que á pesar de no tener mas que 26 años, pesa 373 libras, fue transportado en un carro, M. Sherwood (320 libras) mas cuidadoso de su dignidad, llegó desde New-Milford en un carruaje especial, y para subirlo á él fue necesario un escuadron de obreros de la estacion. La sala del festin estaba naturalmente llena de curioso. Allí está el Bodi Murphy que pesaba 303 libras con su amigo el pequeño Fish, de peso de 337 libras, y otros muchos.

La sesion empezó por la admision de nuevos socios: son rechazados los que no llegan á 200 libras de peso. Se reunian unos cien miembros, representando un peso de doce toneladas. «A su llegada á Gregorys Point, dice un diario, el suelo temblaba bajo sus pasos como si un tropel de hipopótamos, hubiera entrado en la ciudad.» La mesa habia sido hecha de exprofeso con entradas semi-circulares adaptadas á la capacidad de cada uno de los socios. Se comieron montañas de carne de toda clase de animales, de ostras, de pescados, de patatas, y se bebieron mas de 300 toneles de cerveza. Despues de este regalo pantagónico, eligieron presidente y vicepresidente para el año veniente.

ro; y terminó la fiesta con un baile, en que los danzantes de uno y otro sexo brillaron por su pesantez y por su pesadez.

La Ilustracion española y americana. —Hemos recibido el núm. 34 de esta acreditada revista, que con tanta y tan merecida aceptación se publica en Madrid. He aquí el sumario:

Texto. —Revista general, por Flavio. —Nuestros grabados, por D. Eusebio Martínez de Velasco. —Cartas new-yorkinas, por D. P. Ezequiel Rojas. —Pedro A. de Alarcón, por M. —Los españoles en Italia (conclusion), por D. Gabriel de Burgos. —El divino arte, poesia, por D. Eduardo Bustillo. —Estar de más, novela de costumbres (continuacion), por Fernan Caballero. —Libros presentados en esta Redaccion por autores ó editores, por V. —Anuncios.

Grabados. —Barcelona: Entrada de las tropas vencedoras de la Seo de Urgel, conduciendo á los prisioneros carlistas, el 4 del actual. —Retrato de D. Pedro Antonio de Alarcón, distinguido publicista y consejero de Estado. —Retrato del Dr. D. Francisco Delgado Jago, fundador y director del Instituto Oftálmico (muerto en Vichi, el 19 de Agosto). —Alicante: Castillo de Sta. Bárbara, prision del Ovispo de Urgel, (de fotografia). —Retrato de D. Antonio de Benenique, director general del Tesoro. —Suiza: Sublevacion de los trabajadores en el túnel del Saint-Gothard. —Recuerdos de Asturias: Vistas y detalles de Llanes. (Dibujo de D. J. Rudavets). —Retrato de Michel Angelo Buonarrotti. —Santiago de Galicia: Cruz procesional de San Félix de Solodio (anverso y reverso). —Misiones españolas en China: Retrato del Misionero D. Fr. Francisco Zea (muerto en Emuy el 2 de Febrero); Sepulcro del P. Bufarull, en las inmediaciones de Emuy; Iglesia de Kangboe, gobernada por los misioneros. —Tipos de la provincia de Soria: Una carta de recomendacion. (Dibujo de don V. Becquer.) Barcelona: Nuevo puente de hierro en el ferro-carril de Granollers á San Juan de las Abadesas, (Construido en los talleres de La Maquinaria Terrestre y Marítima). —Maquina de vapor, horizontal, locomóvil y montada en tren de ruedas, por F. Herman-Lachapelle, de Paris.

Se ha repartido el núm. 18 del año IX del acreditado periódico del bello sexo *La Guirnalda*, cuyo sumario es el siguiente:

Breve de su Santidad sobre el lujo de las mujeres. —Los lazos fraternales, por D. J. Martí-Miquel. —El Quinto, novela (continuacion), por E. Conscience. —Elementos de física (continuacion), por D. G. Tieuna. —Herida en el corazon, novela (continuacion), por D. J. P. Sanson. —Los Peinados. —Miscelánea. —Charada. —Advertencias. —Revista de modas por doña Elisa S. —Anuncios.

Edicion de labores. —Piego de dibujos para bordar, por don J. Magistris. —Explicacion de los bordados. —Pieza de música. Edicion de modas. —Pieza de música, mazurka para piano, por R. Taboada.

Edicion de álbums. —Segunda parte del álbum núm. 11 correspondiente á este trimestre.

Esta publicacion ofrece grandes ventajas á las familias por su utilidad y baratura, por lo cual la recomendamos eficazmente á nuestras lectoras.

El Haza. —Hemos recibido el núm. 25 de esta acreditada revista.

He aquí el sumario:

Texto. —Crónica del Bazar, por Lucio Rogelio. —Los grabados, por S. A. —Novena y tres, novela histórica, original de Victor Hugo, traduccion de D. Nemesio Fernandez Cuesta (continuacion). —Los Mentores Españoles, por D. Manuel Quejana Toro. —Evangélica, poema de Longfellow, version española por D. Vicente de Arana (continuacion). —Poesías: El poeta, por don Eduardo Pascual y Cuellar; A una rosa en el jardin, por D. J. Moreno Castelló. —Ecos de la semana, por Severo.

Grabados. —América: Iglesia levantada por los españoles en Tunja. —Vista de la plaza de Tunja. —Campamento de insurrectos en la Herzegovina. —Tipos castellanos: El Tachuelero, (Dibujo de D. Isidro Gil). —Estados- Unidos: Mercado de tabacos en Louisville. —Economía domesticada: Conservacion de uvas al natural. —Nuevo sistema de cometas.

Pildoras Holloway. —Esta preparacion es admirablemente á propósito para la curacion de las dolencias propias de la mujer. En ciertos periodos de su existencia el sexo femenino se vé martirizado por enfermedades que requieren cierta medicina especial: es un hecho indisputable que ella se presenta en la forma de las *Pildoras Holloway*. Estas son de valor inapreciable para las mujeres de todas las clases, así juvenes y ancianas como casadas y solteras. Las *Pildoras Holloway* purifican la sangre, regularizan las secreciones, desentorpecen todas las funciones suspendidas entonan el estómago y blanquean la tez. Si ellas se toman cuando aparecen los primeros sintomas del desarreglo respectivo los progresos de este último son detenidos.

Imp. de la viuda de Arteaga.

SECCION DE ANUNCIOS.

PILDORAS HOLLOWAY



Este remedio, universalmente reconocido por el mas eficaz, purifica prontamente la sangre la cual constituye el manantial de la vida y de cuya pureza provienen todas las enfermedades que tanto afligen el género humano. Las Pildoras Holloway restituyen al estómago y á los intestinos su accion normal, regularizan las secreciones, y restablecen la buena digestion y gracias á sus propiedades balsámicas que purifican la sangre con tanta perfeccion, los nervios y músculos obtienen la debida energía fortaleciéndose enteramente el sistema vital. Las personas de la constitucion mas delicada pueden, sin temor alguno, aprovecharse del poder curativo de este célebre medicamento, ateniéndose á las dosis prescritas en las instrucciones que acompañan cada caja.

Para asegurar la curacion rápida y permanente de las enfermedades, conviene siempre que se tomen las Pildoras al mismo tiempo que se emplea el Ungüento.

UNGUENTO HOLLOWAY

El Arte Médico no ha llegado aun á producir remedio alguno que pueda compararse á este maravilloso Ungüento, el cual, introduciéndose en la sangre, forma parte de ella y extrae toda partícula morbosa. Ciatriza toda clase de llagas y ulceraciones siendo considerado como el remedio infalible para la pronta y radical cura de toda especie de tumores, escrófulas, males de pierna, gota, reumatismos, y neuralgia. Las personas que padecen afecciones del corazon ó que sufren de constipados, toses ó bronquitis, pueden librarse pronto de estas dolencias apelando á las maravillosas virtudes del Ungüento Holloway.

Amplias instrucciones en español relativas al uso de dichos medicamentos envuelven las cajas de Pildoras y botes de Ungüento.

Se venden en las principales farmacias del mundo entero y en el establecimiento central del Profesor Holloway, 533, Oxford-street, Londres.

No. 4.

BOTICA Y DROGUERIA UNIVERSAL LABORATORIO QUIMICO Y OFICINA DE FARMACIA DE DON RAMIRO ESTEVEZ Y VERDEJO.

Calle de San Juan, núm. 37. BADAJOZ.

En este establecimiento encontrará el público un abundante surtido en todos los géneros de farmacia, drogueria, perfumeria y artículos de ortopedia, todos legítimos de primera calidad. En relacion esta casa con las primeras de Europa, ofrece sus géneros todos garantidos y á precios tan reducidos como pueda darlos cualquier casa de Madrid, Sevilla y Barcelona, presentamos en esta un pequeño extracto del catalogo general que se da gratis en este establecimiento.

ESPECIALIDADES FARMACÉUTICAS.

Advertiremos al público que en estos géneros se abusa mucho y gran parte de los que hoy circulan son falsos y no de sus legítimos autores.

ACEITES de Hígado de bacalao de Hogg, Chevrier simple y ferruginoso, Jough, de Teranova, Noruega é Islandia.

ACEITE de hígado de bacalao al protóxido de hierro, de Estevez Verdejo.

AGUAS minerales de Vichy, Eaux Bonnes, Loeches, etc.

BALSAMO opodeldoco de Esteers, Bencina, Botiquines.

CAPSULAS de copaiba. Cigarros antiastmáticos, copas y basos de cuasia amara.

ESENCIA de zarzaparrilla Bristols y preparada en esta oficina.

FOSFATO de hierro (Lera) Elicina Lamarre, hierro Quevenne, inyecciones Brou, Cadet y Mático.

JARABES, de la dentición de Delabarre, Boa, Labelonye, Churchill, Blain, Laroze, Lamouroux, Grimault, rabano yodado id. Lagases y de quina y hierro de Estevez Verdejo.

KOUSO para arrojar la solitaria y las demás lombrices. Licor de Brea Guyot, limonada purgante y gaseosa.

LENIMENTOS de Alonso Ugea, Boyer, Michel y Geneaux.

MAGNESIA inglesa. Medicamentos de Le roy, Papeles antiastmáticos y epispáticos de Alhespeires y químico de Fayar y Blain.

PASTAS y pastillas pectorales de las más reputadas.

PILDORAS purgantes de Deaut, Franc, Holloway, Brandech, Le Roy, Monserrat y Morison.

PILDORAS anticlaróticas de Bland, Vallet, Blancard, Quevenne, etc.

POLVOS de Velloc, Paterson, Quevenne y Andrés y Fabia.

POMADA de Janier, quina Pelletier legítima. Sales marinas para baños y de todos los manantiales conocidos.

TINTURA de arnica.

UNGUENTO Holloway. Vacuna inglesa y alemana. Vegigatorios de Alhespeires y Leperdriel.

DROGUERIA.

Por no ser prolijos solo diremos que tenemos toda clase de drogas, tanto para farmacia como pinturas, tintoreria, fotografia y para las demás artes y ciencias.

Para más pormenores exigir el catalogo general de la casa, que se remite gratis á todos los puntos de la Peninsula.

PERFUMERIA.

Acabamos de recibir un abundante y excelente surtido de este ramo de una de las principales casas de París consistentes en Coldcream, pomadas, Buquet, vinagres, polvos de arroz, aguas de Colonia, jabones desde 2 á 30 rs. pastilla cremas, polvos para los dientes, cosméticos, aguas de tocador, elixires, tinturas para el pelo, aceites, coloretes etc.

Todos de primera y á precios sumamente reducidos.

ARTICULOS DE ORTOPEDIA.

Bragueros de todas clases y precios. Cinturenes umbilicales. Clisopombas.

Clisos. Hidroclises. Ibrigadores. Clisoar.

Chster. Geringas y lavativas de todas clases. Guardaleches y pezoneras.

Hilas, hule de seda, discos para callos limas higiénicas, pesarios, sondas y bordones suspensorios, etc.

Y la casa se encarga de proporcionar toda clase de aparatos por complicado que sea en este ramo.

ROB BOYVEAU LAFFECTEUR

Autorizado en Francia, en Austria, en Bélgica y en Rusia.

El rob Boyveau Laffecteur, es el único autorizado y garantizado legítimo por la fama de doctor Giraudeau de Saint-Gervais. De una digestion fácil, grato al paladar y alifato, el bro está recomendado para curar radicalmente las enfermedades cutáneas, los empeines, los obesos, las úlceras, la sarna degenerada, las escrófulas, el ecorbuto, pérdidas, etc.

Este remedio es un específico para las enfermedades contagiosas nuevas, inveteradas ó rebeldes al mercurio y otros remedios. Como poderoso depurativo destruye los accidentes ocasionados por el mercurio, y ayuda á la naturaleza á desembarzarse de él, así como de iodo cuando se ha tomado con exceso.

Depósito general en la casa del Dr. Giraudeau de Saint-Gervais. París, 12, rue Richer.- En Badajoz D. J. Gimenez.

En Badajoz D. J. Gimenez.

FARMACIA Y LABORATORIO QUIMICO DE

DON RICARDO CAMACHO Y ALGABA.

PLAZA DE SAN JUAN.—BADAJOZ.

Acete de hígado de bacalao, oscuro, claro y ferruginoso de GERAR.

Rob Graves. Rob Boibau Laffecteur. Rob-Gren y de Fumaria.

Esencia de Zarza de Bristolbotella. Idem de esta casa. Idem de Honduras.

Jarabe de rabano yodado francés y español Verdadera Glicerina Jodo-Ferruginosa como sustitutivo del acete de hígado de grato sabor.

Limonada purgante de citrato Magnesia. Pildoras dipurativo Laxantes de Botua, hoy gozan gran reputacion por su pronto efecto y ninguna incomodidad preferibles á todos los purgantes.

Pildoras Dehaut. Idem Morison. Idem de Holloway.

Idem Garcia. Idem Monserrat. Polvos del Sr. Fabia.

Magnesia calcinada y doble de Borrell, y Camacho.

Balsamo de opodeldoco de Steers's Chemical. Idem cloroformizado.

Papel Fallard Blayn. Idem Mostaza Rigollot.

Idem Mostaza Fortuny. Pildoras al balsamo. Jarabe de plantas marinas.

Idem del Doctor Jimenez. Idem de Churchill.

Idem de quina ferruginosa de Grimault. Idem de esta casa.

Idem vegetal Labelonye. Pastillas de Jimenez.

Idem doctor Andreu. Idem de Belmet, De Garcia.

De Borrell, savia de pino marítimo, jaramago: medula de vaca: leche de burra de azufrafas: Helicina-santonino y de Duran, paralombrires, etc. etc.

Helicina Laumare frasco. De Vichy etc. etc.

Tintura de arnica. Idem Inglés.

Polvos paterson. Bolos Almazan.

Pildoras pepinas de Hogg. Linimento Ogea. Fuego español.

Idem Boyer Miquel, idem francés. Pomada de la viuda de Farnier.

Balsamo Lopez. Ungüento Holloway.

Licor para manchas ó pecas del doco Huertas.

Paulinia é Inga de la India. Electuario contra cuartanas ó tercianas se garantiza.

Pildoras Blancard. Idem carbonato ferroso de Borrell.

Capsulas copaiba Monthos. Monthes y Molles.

Idem acete de hígado de bacalao. Idem Trementina.

Idem de Brea etc. Brazaletes para fontículos.

Suspensorios. Bragueros.

Genegas para ojos, narices, oídos, uras, vaginales rectas y curvas.

Pezoneras, bog, goma y cristal. Biberones varias formas franceses é ingleses.



CHOCOLATES DE MADRID.

FÁBRICA MODELO

DE LA COMPAÑIA COLONIAL.

FUNDADA EN EL AÑO DE 1854.

La COMPAÑIA COLONIAL fué la que planteó en España hace catorce años, la fabricación del chocolate en grande escala, con maquinaria movida por vapor, ofreciendo al consumidor no solo una notable mejoría en las clases con respecto á sus precios sino que tambien una perfeccion de modo desconocida hasta entonces.

De aqui la gran aceptación de estos chocolates cuya venta siempre creciente, pasa ya de 6000 libras diarias.

DOCE SON LAS MEDALLAS DE PREMIO QUE HAN OBTENIDO.

Este Establecimiento es el mas considerable, á la vez que el mas adelantado de España en los ramos que abraza de

CHOCOLATES, CAFÉS, TÉS Y TAPIOCA.

DEPÓSITO GENERAL, CALLE MAYOR, 18 Y 20.

MADRID.

En Badajoz, depósito especial de los Sres. Alvarez y compañía en el que no se espandan otros chocolates. Calle de San Juan, núm. 12.

1867 1873

L. LEGRAND

PERFUMISTA PROVEEDOR DE VARIAS CORTES ESTRANGERAS

207, rue Saint-Honoré, PARIS.

PARIS VIENNE

Perfumes nuevos **ESS ORIZA** adoptados por la moda

Medalla de merito en la Exposicion universal de Paris 1867 y de Viena 1873.

Oriza Azucena.	Oriza suave.	Musketa de la India.
Oriza B. Legrand.	Oriza de la Carolina.	Jockey-club.
Oriza de la Florida.	Oriza soberano.	Heliotropio del Japon.
Oriza florido.	Oriza Ylang-Ylang.	Perfumes de la Corte.
Oriza-Derby-Fashion.	Ramillete de heno cor	Flores de Francia.
Oriza de la Exposicion.	tado recientemente.	Miel de Inglaterra.
Oriza lindo.	Azucena del valle.	Ramillete de la Empe-
Oriza real.	Ramillete de la Habana.	ratriz.

En casa de los principales perfumistas y peluqueros de España. — Madrid por mayor Agencia franco-española, 31, Calle del Sordo.

En Badajoz D. J. Gimenez.

COLEGIO DE SAN LEANDRO.

Colegio de primera y segunda enseñanza, preparatorio de carreras especiales y de carreras profesionales. Situado en Sevilla, palacio de los Sres. Condes de Santa Coloma. Maese Rodrigo 9.

Este suntuoso establecimiento de enseñanza, sin duda el de mejores condiciones de Andalucía, tanto por su gran capacidad, su delicada é higiénica situacion, su lujoso menaje y completo material, como por su celoso y activo Director y sus numerosos é ilustrados catedráticos, tiene por objeto al ofrecer á los padres de familia un colegio donde puedan confiar sus hijos en la absoluta seguridad de que han de recibir la mas completa y esmerada educacion, así física como moral é intelectual.

Los excelentes resultados que ha dado este establecimiento en los quince años que lleva de existencia y el gusto especial que se tiene en que sea visitado y conocido su régimen interno son las mejores garantías de lo antes dicho.

Desde el dia 1.º al 30 de Setiembre se halla abierta la matrícula para los alumnos de segunda enseñanza y todo el año para los de primera y carreras especiales.

Los alumnos son internos, medio-pensionistas y esternos.

El que desee más datos puede dirigirse á la Secretaría del Colegio, personalmente ó por escrito y se le facilitarán cuantos le interesen: dicha Secretaría se halla abierta todos los dias desde las diez de la mañana hasta las cuatro de la tarde.